

Notasy comentarios

Barcelona

La explicación de ciertas actuaciones

La noche del jueves 4 de mayo se celebró en el Restaurant Patria, el banquete de homenaje organizado por los amigos y admiradores del teniente de alcalde don José Jové Barroca, para testimoniar a este señor la complacencia con que han visto su actuación en el Ayuntamiento y en la Generali-

A él asistieron representación de corporaciones oficiales y autoridades de Barcelone, y más de trescientos comensales entre ellos Sebastián Clará, que hiso uso de la palabra para testimoniar su adhesión al señor Jové y su obra,

No está mal, Mientras se clausuran escuelas, Ateneos, Sindicatos, se suspenden periódicos, se llenan las cárceles y se abarrotan los barcos de trabajadores, los sindicalistas (de les treinta firmantes) se refocilan en suculentos banquetes con las autoridades.

El pago, el pago de la traición.

¿Verdad que hay clases, sefior Maciá?

La llegada de "Miss Murcia" a esta capital ha constituido un acon tecimiento para los señores de la Generalitat. Claro está que la niña es un portento de hermosura y a Maciá aunque sea "Avi" no dejan de producirle cierta emoción las niñas guapas, ¿verdad, señorita Polo?

La "esquerra" desde las columnas de "L'Opinió" y la "Rambia" no ha cesado de verter infamias sobre los hijos de Mureia; murciano, esa palabra ha sido pare ellos sinónimo de ruindad, escoria, detritus social, carne presidiaria y apta para el blance de los máusers.

No obstante aliora los "escamots" hase definido respecto a su fobia antimurciana.

Ellos reverencian la Murcia plutócrata y de pandereta.

Esta "Miss" llegada a Barcelona, representa la Murcia de la holganza, de la frivolidad y el vicio.

Y lo que ellos desprecian e infaman es la Murcia del trabajo y la insurgencia.

El "anarquisme muisia" es lo que ellos condenan porque le temen, pero se equivocan al encasillar solo en Murcia al anarquismo, aunque les pece a les "Escamots" el anarquismo ya no es regional sino nacional y con impetu suficiente para dar un puntapie en la parte posterior a todos los "Escamots".

Y usted, "miss Murcla" está relajando el sexo. Una mujer jamás se debe prestar a estos menesteres.

Burgos

Ejemplo que debe ser imitado para contribuir al éxito de la Revolución, Los labradores se niegan a pagar la contribución.

Al presentarse el agente de recaudación de contribuciones para hacor efectivos el último trimestre en Santa Maria del Campo, los labradores unanimemente so negaron a pagar, alegando que por el trigo que recolectan nadie les da pesetas.

Parece que esta actitud la secundarán más puchios.

El procedimiento es bien elocuento, directo y expeditivo y in do ser secundado en toda España. A la fauna de indescables que desde ministerios, diputaciones, municipios y oficinas dei Estado devoran el Presupuesto, hoy que contestar negandose a papar los impuestos y contribuciones.

Palencia

El puchlo la resuelve admirablemente y con toda rapider, Los obreros parados, comienzan a derribar un

El Ayuntamiento tenía solicitado del Estado que lo cadiera el edinclo del cuartel de Cervantes, antiguo de caballeria, que constituye un foco de infecelon con peligro para el público por amenazar ruina para construir en los terrenos un grupo escolar.

Las obras remediarán la crisis de

trabalo. Como el asunto no se resolvia, más do 200 obreros parados, provistos de herramientas, penatraren en el cuartol, comenzando el derribo, sin autorización. Acudieron fuerzas de Seguridad invitando a los obreros a que cesaren en el trabajo, negándose a ello.

REDACCION Y ADM: Y'S RACION: CALLE UNION, N.º 19, 3.º, 1.º BARCELONA

Avilés

Serán ascendidos. Un marinero muerto, Manifestación de protesta. Se teme se extienda la huelga de marineros

En la madrugada última el guardia urbano Jesús Martinez, en Avilés increpó a varios jóvenes que pasaban por los muelles cantando. Parece que los jóvenes no contestaron en buenas formas, llegando otro guardia y produciéndose una colisión, resultando heridos dos individuos por el guardia Jesús. Al Hegar a la casa de socorro falleció Angel López. Es marinero y en el momento de caer herido, llegaban su madre y una hermana para traerle ropa para hacerse a la mar.

Al tenerse noticia esta mañana del suceso, se produjo en la población un movimiento de protesta, cerrándose los comercios y organizándose una manifestación que se dirigió al Ayuntamiento, donde el alcalde les dirigió la palabra, anunciando que se haría justicia.

82 han paralizado las industrias, no saliendo a la mar los parejas gesqueras.

El gobernador dispuso la concentración de las fuerzas de asalto, por encontrarse los ánimos excitadisimos.

A pesar de ese crimen repugnante tenemos la certidumbre de que ese guardia será ascendido muy pronto.

Biibao

El grito que resuena en toda la Peninsula

Anoche se registró un ruidoso incidente en la calle de la Cruz, pues va el Comunismo Libertarlo!" invarios individuos al grito de "¡Vitentaron derribar los postes con gallardetes. Intervinieron ins agentes de la autoridad, logrando detener al que más se distinguló en el incidente.

Las clases trabajadoras, al grito esperanzador de ¡Viva el Comunismo libertario! triunfarán plenamente en la revolución que se avecina.

Asunción

Próximo bombardeo de la capital del Paraguay

Un comunicado peruano da cuenta de que la aviación peruana ha bombardeado tres bosques colombianos en el río Patumayo cauaándoles destrozos.

Por su parte los aviones militares boliblanos están preparados para bombardear Asunción.

Y mientras se bombardean los pueblos y so despedazan los seres, en Ginebra se reune la Conferencia del desarme. Y cuentan les maliciosos que al margen de la famosa conferencia, se reunen los prácticos militares para concertar allanzas guerreras y negociar con el tráfico de armamentos.

Perú

Un tirano menos, Sanches del Cerro ajusticiado. --

Se ha cometido una agresión contra el presidente de la República, Sanchez del Cerro, que resultó muerto a consecuencia de varios disparos que se hicirion contra él, cuando regresaba de una revista militar que se había celebrado en el Parque Jorge Chaves.

En el tumulto que siguió al atentado resultaron heridos el ministro del Interior, cinco soldados y un paisano y siempre a juzgar por las referidas noticias, fueron muertos un oficial y dos soldados.

Un tirano 'cerril" que no volverá a cometer más crimenes y brutalidades. Esperamos el feliz dia que las agencias telegráficas nos den la noticia de que han sufrido igual sucrte los monstruos Machado, Hitler y Mussolini.

Cuba

Continua la represión, aplicándose la ley de fugas por las tropas de Machado

Acaban de comunicar de Santiago de Cuba a la Associated Press, que la represión de la revuelta cubana continua energicamente aplicándose implacablemente la ley de fugus a todos los que son apresa-

dos por las tropas de Machado. Recientemente fuerzas del dietador han realizado una batida en el curso de la cual han ascsinado a cinco estudiantes revoluciona-

Pero a pesar de todos cara er!menes abonati Mes, in fuerza de Mach do decrece y las organizaciones anarquistas so van desarrollando por todo el País y no está lejano el dia que el tirano sangriento caerá ahogado en su pro-

Del momento

Ahora los obreros tienen la palabra

Esta vez la represión se ha realizado de una manera peliculera. Al estilo de los invasores bárbaros, los galarcianos — fuertes, rudos, atléticos, como para trabajar a pico y pala -- han irrumpido en bares, cafés, Ateneos, Sindicatos, bibliotecas públicas, apaleando y deteniendo a todo bicho viviente.

Los calabozos de Jefalura de policia y las delegaciones de distrito, pronto se llenaron de trabajadores y anarquistas. (Hoy solo van a la cárcel los obreros y les que militan en el campo anarquista.) Ocho, diez y quince dias han estado sepultados en esos calabozoa de luctuoso recuerdo. Después, más de cuatrocientos luchadores al trasatlantico "Manuel Arnús" convertido en cárcel flotante, casi todos jóvenes, diez y ocho años, veinte, veinticinco, treinta, nervio de esa juventud enrolada en la Federación Anarquista Ibérica que forța con tesón y entusiasmo, un nueso mundo de libertad rerdadera. Los que pasan de treinta años y los viejos, que nosotros, los fóvenes, admiramos - tienen un espiritu tan juvenil como los héroes de la epopeya del ciego de Grecia.

Aquí estamos, dispuestos a ser deportados a tierras lejanas e inhospitas o a recibir la libertad; si nos la dan los sabuesos que nos han prendido, la aceptaremos, porque nuestra presencia es mucho más útil en la calle que en la bodega de esa galera moderna, Prefeririamos, desde luego, que fuesen los obreros los que tomaran la palabra y, de la misma manera que el dia 26 paralizaron el ritmo del trabajo en Barcelona, vinieran a rescatarnos del buitre republicano que aprisiona nuestros cuerpos peto que no puede - ini podrá jamas! -- cortar las alas a nuestro pensamiento,

Los obreros son los únicos que pueden realizar las grandes gestas y los que exclusivamente pueden conseguir, con su coraje y su fuerza, la libertad de los prisioneros en el "Manuel Arnús". La adhesión de los obreros — de todo el pueblo - a los militantes de la C. N. T. y de la P. A. I. ba sido bien maniflesta y contundente. Diariamente desfilan, rozando el vientre de esta cárcel "acuática", centenares de personas. Caravanas de barquichuelas repletas de trabajadores todos simpatizantes de la F. A. I. - vienen a saludar a los presos y a manifestar su pretesta contra los

sádicos que hallan placer encarcelando obreros, clausurando Ateneos y Sindicatos y origiendo el atropello, la iniquidad y el crimen en normas de gobierno. Millares de pañuelos rojos y negros dibujan en el aire del puerto de Barcelona saludos anarquistas para los luchadores libertarios que jamás pierden el valor ni se venden por dinero.

Las cucarachas asquerosas que garrapatean en los "papeles" burgueses y que pedian el "enderesament de la ciutat" contra la P. A. I., los buhos agoreros convertidos en mercancia dispuesta al que mefor paga, que se den una vueltecita por el muelle contradigue del puerto de Barcelona, y verán a la "cludad enderezada", frente al "Manuel Arnús", adhiriéndose a la revolución social española. Verán, además, la actitud de los obreros, de todo el proletariado barcelonés. dispuestos a tomarse la palabra y a obrar con energia.

iAy de vosotros, aves de rapiña, el dia que el proletariado se tome la palabra y ponga manos a la obra!

A. G. GILABERT

"Manuel Arnús", 3-5-33,

También los comunistas hacen el juego a Machado

Desde Cuba

DESDE CUBA

La propaganda libertaria que viene activamente realizando esta Pederación de Orupos ha exasperado de manera tal a los faxeistas rojos, vulgo "comunistas" que en la noche del dia 5 del pasado mes de Abril replizaron un ataque a la manera de las hordas de Hitler, al local de 8, Lázaro, núm. 83, donde reside la Asociación de Tipógrafos en General, la Unión Nacional de Linotipistas y el Ateneo Popular.

Historia y causa del ataque "Fortista"

Teniendo noticias la Asociación de Tipógrafos de que los elementos bolchoviques que subrepticiamente representan la Mesa Ejecutiva Confederal, habian adherido la C. N. O. de Cuba a la Sindical Roja de Montevideo (C. S. L. A.), pidió copia del acta de la reunión de que tal acuerdo se habla tomado, Después de un mes y dias se contesta bajo la presión de un ambiente adverso para tal acuerdo y se dice que por acuerdo de siete Sindicatos, dos de los cuales sólo existen de nombre y otro votó en contra y los demás obedecian al criterio particular de sus delegados y no al sentir de la organización a que pertenecen, ya que no hubo juntas generales para ello estaba adherida la Confederación a la Sindical Roja,

Con esta comunicación en su poder, el Comité Ejecutivo de los Tipógrafos, se reûne y toma el acuerdo de citar a todas las colectividades de la Habana, para la noche del dla 5, a fin de derrocar el acuerdo, desautorizando a la mesa

ejecutiva confederal. La actitud de la Ascelación de Tipógrafos, fué acogida con general simpatia, tanto por las organizaciones confederadas como por las afines, que si se mantienen autónomas, es a causa de los politicos bolcheviques que representan la Mesa Ejecutiva, que valiéndose de la situación imperante que implife las reuniones, toman acuerdos para favorccer, no a los trabajadores, sino a la politica dei partido Comunista.

Para evitar que co celebrase esta Junta de los delegados obieros de las organizaciones confederadas, que debian realizarse en la clandestinidad, los miembros de la Mesa Sjecutiva Confederal y una partida de nuevos hunos, fanáticos del Zar Rojo Stalin, se prepararen per las orillas del Malecón y armados de piedras, estacas, black jack, etc., y trapos rojos en los que se leia: "Mueran los anarquista;" "Abajo el Ateneo Popular" "Mucrua los Malers stranguistas" (agui los nom-

bres de distintos compañeros para delatarlos a la policia) proclamas delatoras de nombres y de nuestro movimiento. Irrumpieron cobardemento en número de sesenta o más, gritando y romplendo los mucbles, los estantes de los libros y cuanto hallaron a mano. El atentado se perpetró premeditadamente, pues llegó su cobardía a aprovechar una hora en que no te titcontraban más que muy pocos compañeros en el local. Realizado el asalto porrista huyeron y tres o cuatro mujeres, entre ellas la titulada intelectual Lolo de la Torriente, y la fanática Panchita Batet, tomaron en la fuga un automóyii.

A causa del escándalo, los mueras y el griterio de los energumenos, en la puerta del local, so alarmaron las cuadras vecinas, que se precipitaron frente a la puerta para presenciar los efectos de un asalto que no se explicaron, lo que produjo la presencia de una gras cantidad de agentes de los distintos euerpos de policia que recogieron los estandartes, las proclamas, levantaren acta y detuvieren a cinco compañeros, no pudiendo celebrarse la reunión, que es lo que pretendian los elementos dirigentes de la Confederación, al servicio del "Comunismo".

Es preciso que se sepa también, que la Asociación de Tipógrafos y otras organizaciones agredidas can noche, en la persona de sus delegados, están adheridas a la Confederación y es esta quien intenta mediante la delación cerrar su local y destruirlo, porque se opone a au politica dictatorial. [Así es como organizan los dirigentes de la Confederación, y son estos procedimientos también, los que emplean todos los aspirantes a crear un Gobierno de obreros y campesinos con su dictadura profetarial

Consideraciones

Proletarios, compañeros, si esto hacen los boicheviques sin ser goblerno, si asi respetan la libertad do opinión, si estos procedimientos, refinadamente fascistas, ponen en práctica contra los que no comulgan con su dictatura, ¿Qué no harian llegados al poder, con todos los resortes represivos que el goblerno proporciona?

Si esto hacen sin fuerza, ni amblente, con las armas y el poder a su servicio, convertirion cada dia en un San Hartolome...

Marx, lenin, Stalin, dictador, 20rro, bestla con mando, estad contentos de vuestros hunost

Federación de Grupos Anarenistas de Cuba

Abril 1933

Trabajadores: Contra los atropellos y brutalidades del Poder, la buelaa aeneral

En plena represión

Los anarquistas hemos ocupado sieripre un sitto en la vanguardia del proletariado revolucionario. En todo momento hemos dado nuestra vida por la causa de la libertad y el bienestar del pueblo.

Afanosamente, nos hemos situado de manera inconfundible al lado de nuestros hermanos los trabajadores.

La burguesia encontró en nosotros siempre, sus verdaderos enemigos. Contra ella y contra el Estado batallamos y proseguiremos luchando. En esta lucha desigual, no hemos regateado ningún esfuerzo. ¡Ni lo regatearemos nunca!

Años enteros de guerrear contra el despotismo, contra la tirania gubernamental, contra el Estado opresor y el capitalismo explotador cruel y sin entrañas, nos autorizan para hacer esta afirmación.

En nosotros no caben traiciones ni concomitancias con politicos. La politica es el arte de asesinar la libertad del puebio para servir al capitalismo. Los políticos, son los verdugos de la libertad, los lacayos que protegen los intercses creados de la burguesia que con su sistema de explotación y robo legal empobrece y mata de hambre a los obreros. Estamos y estaremos siempre

contra los políticos y todas las politicas. Por eso no caben traidores entre nosotros, sin que se expongan a perecer. Nuestra actuación es diáfana, clara. Nuestra posición rebelde, insobornable.

Frente a la tirania nos hemos levantado slempre. En más de una ocasión los tiranos de la Humanidad que se ensañan con los obreros particularmente, han caido por el goipe justiciero de un camarada anarquista. Podríamos eltar nombres y fechas. Pero, ¿para qué? ¿Es que no saben los trabajadores, com pañeros todos de cadena, que esto es varand?

Muestra actividad en favor del pueblo oprimido y de la Justicia es blen conocida.

Hoy seguimos el mismo camino. En más de una vez han hecho caer encima de nosotros los zarpazos de la represión y se ha intentado eliminarnos.

El Estado y la burguesia unida con el elero pagaban bandas de pistoleros para que nos asesinaran. Sin miedo alguno cayeron muehos compañeros buenos e inteli-

Las cárceles se llenaban periodicamento de trabajadores. Se clausuraban los centros culturales y las organizaciones obreras revolucionarias como la C. N. T.

La avalancha represiva, la sanguinaria reacción no podía, no obstante, forzar y torcer el curso de los acontecimientos, el progreso del ideal anarquista, que pugna para estructurar una sociedad, sin tiranos, politicos, explotadores y cla-

El anarquismo se iba extendiendo, tomaba incremento en la vida social, se lo asimilaban los productores y cada vez se manifestaba más fuerte, más indestructible.

Conviene hacer sentir nuestra voz en estos momentos de tirania republicana, de mordaza, de represion sin precedentes.

Hoy como ayer nos encontramos los anarquistas, se encuentra el pueblo frente a un poder despótico, un gobierno sanguinario, unos politicos que han acabado de deshonrarse aprobando erimenes y leyes monstruosas con el fin de salvar el Estado, el régimen, la burguesia que se están hundiendo empujados por el noble y bravo gesto del proletariado revolucionario y anarquista de la C. N. T. y de la P. A. J.

Utge, pues, que cada uno de nosotros no falte en su puesto de combate. Es necesario no desculdar el cumplimiento de nuestro deber revolucionario para con el pueblo del que formamos parte y para con el anarquismo que forma parte de nosotros, de muestra substancia

Las cátceles están olra vez llenas de compañeros y trabajadores. Los presidios esperan devora los miles y miles de obreros sujetos a procesos y que la burguesia trata de eliminar con sus leyes y aparato de justicia,

La Prensa es amordazada, Los Sindicatos están clausurados. Los Atencos culturales !gualmente. Por no caber en las cárceles, los detenidos son trasladados al vapor "Manuel Arnús" que está presto a zarpar con rumbo a la deporta-

España entera chorrea sangre. Suman muchos cientos los obreros muertos por la guardia civil, los de asalto y policia.

La república se cimenta en los cadáveres. No existe otro procedimiento de gobierno que no sea la tirania of "dienara cin near

so" y la "Ley de defensa de la República".

Esto es la consecuencia de la situzción francamente revolucionaria que estamos viviendo.

Situación que debemos aprovechar para derrumbar definitivamente el régimen y acabar con el capitalismo y el Estado.

Queremos que el pueblo viva de su trabajo, que no sea explotado ni engañado por nadle. Queremos que todo cristo trabaje si quiere comer. Estamos hartos de trabajar para los burgueses. Hay que terminar con que se mate de hambre a los miles y miles que no encuentran ocupación, mientras el presupuesto del Estado para pagar a su burocracia a la policia y guardia civil, es cada vez mayor y más insopor-

Se impone como única solución para sacudirnos el yugo y el malestar, prepararnos para responder a la tirania y represión sangrienta. con la Revolución social. Hay que destruir el sistema burgués y establecer una organización sobre las bases del comunismo libertario, el trabajo y la libertad.

JOSE BONET

Ha pasado otro primero de mayo

Hásenas presentado otro primero de Mayo. Mayo de 1932, Mayo de 1933. ¡Mayo de...!

Ha pasado otro cho de luchas, de hambre, de paro forcaso, de masacres, de comedia política, de barbarle autoritaria.

Ya quedaron olyidados los mártires de Chicago, y la jornada de ocho hocas. Tenemos el primero de Mayo como flesta para que el pueblo se divierta con las tragedias las gestas reivindicadoras.

Mas nosotros no la acogemos como tal fiesta, ni podemos ni debemos anualmente glosar las victimas de una época que pasó...

Ante la jornada de ocho horas se levanta diafana, Irradiando al mundo proletarlo promesas de libertad y justicia, la autora comunista libertaria. Ante los mártires de Chicago, le-

vántanse lublestas las nobles figuras de los nobles compañeros campesinos de Casas Viejas.

Ante una simple vindicación la total transformación.

Ante unas muertes decretadas por la justicia histórica, unos hombres fusilados salvajemente, achicharrados inhumanamente en una choza, baluarte de lucha, de desolación y sufrimiento.

Otro primero de Mayo. Mas las flores ofrendadas al pasado quedan para el presente, precursor magnifico de un futuro de Libertad...- -

Hace un año. Nuestros compafieros vivian desterrados en las tietras de la flebre y de la muerte. El -Villa Cisneros" maldito ausiaba extenuarios. Los trabajadores dignos ardian en protesta alrada, lanzando todo su odio justiciero contra una República que a nuestros hermanos deportara al intentar generosamente plasmar en realidad unos sueños acariciados de

sociedad libertaria, Y aquellos compañeros volvieron, Continuaron luchando, poblando nuevamente las cárceles "democrá-

Nada amilianó al proletariado hispano. Impertérrito a seguido la ruta. Nuevas realizaciones libertatlas, nuevos gestos como el de Figols, lo han hecho sangrar mucho,

No ha habido deportaciones, no. "Para qué deportar" "Bon muchos gastos". Veintidos compañeros en Casas Viejas: Sallent, Jefatura de Valencia, Barcelona, Jerez... Cárceles como la de Medina Sidonia, centro de martirizados. Con ello hay "sufficiente paar matar todos los pensamientos anorquistas".

La deportación ha hecho muchos anarquistas, Casas Viejas, la represión desencadenada contra la C. N. T. y la F. A. I., después del 8 de Encro los harán brotar simultaneamente por doquier. El pensainlento y la acción en vez de matarla, la vals a rejuvenecer, dandole más personalidad y valor.

Do uno a otro año no han cesado los intentos de implantar el

Comunismo libertaric. Que el próximo intento sea el último, para derrocar la sociedad

capitalista y estatal. ...bajo el fuego calcinador de una choza morian unos nobles hom-

Bajo ci fuego de un sol estival han de sutgir las vibraciones coketivas que barran las inmundiclas del presente, ecaminando A los pueblos por los derroteros numanos del amor, la justicia y la libertad.

MIGUEL P. CORDON.